

## BREVES

## Acreditación licenciatura

El Sistema de Universidad Virtual (SUV), recibió el dictamen del Consejo Nacional de Acreditación en Informática y Computación, AC (Conaic), dependiente del Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, AC (Copaes), que acredita la calidad de la licenciatura en Tecnologías e Información de UDGVirtual.

Este programa, creado en 2006, cuenta con 15 generaciones de egresados. Su objetivo general es formar líderes de proyectos en tecnologías e información mediante la adquisición de competencias para la vida profesional y personal.

## Premio Puerto Vallarta 2017

Los profesores del Centro Universitario de la Costa, Edmundo Andrade Romo, jefe del Departamento de Artes, Educación y Humanidades, y Amílcar Levi Cupul Magaña, coordinador del Centro de Investigaciones Costeras (CIC), del Centro Universitario de la Costa, recibieron el "Premio Puerto Vallarta 2017", otorgado por el ayuntamiento de esta ciudad en reconocimiento a su contribución a la educación y la conservación del medio ambiente en el municipio.

Ellos recibieron respectivamente, el premio "Francisca Rodríguez Rodríguez", instaurado en honor a una de las pioneras de la educación en la ciudad, es concedido a benefactores de la enseñanza pública, la academia y las letras. Así como, el premio "Guadalupe Sánchez Torres", instituido en memoria de quien es considerado como el fundador de Las Peñas de Santa María de Guadalupe (hoy Puerto Vallarta), reconoce a aquellos ciudadanos que han sobresalido en el cuidado y la conservación del medio ambiente.

## Estudiar en el extranjero

Tres alumnos del Sistema de Educación Media Superior (SEMS), de la Universidad de Guadalajara (UdeG), resultaron beneficiados con una beca para estudiar inglés de manera intensiva por un periodo de un mes.

Los jóvenes beneficiados son: Alondra Fernanda Godínez Melgoza, de la Preparatoria 9; Andrea Nuño Álvarez, de la Preparatoria de Atotonilco el Alto y Diego Alejandro Sánchez Sánchez, de la Escuela Vocacional.

## Examen CENEVAL

Un total de 50 egresados de la Universidad de Guadalajara obtuvieron el Premio Ceneval al Desempeño de Excelencia, que fueron entregados en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y que corresponden al periodo julio-diciembre 2016.

En cuanto a centro universitario, 14 estudiantes corresponden a Ciencias Exactas e Ingenierías; 11 a Ciencias de la Salud; 8 a Ciencias Sociales y Humanidades; 6 a Ciencias Económico Administrativas y CUSur, cada uno; y 1 a Arte, Arquitectura y Diseño; Ciencias Biológicas y Agropecuarias; CUCiénega, CULagos y CUValles. En esta edición sobresale el primer premio para CUValles, con Ingeniería Mecatrónica.

## UNIVERSIDAD

## Regularizan predios de UdeG

Estos terrenos fueron donados en su momento por los ejidatarios de Jocotepec, Tequila, Santa Ana y General Lázaro Cárdenas

JULIO RÍOS

La Universidad de Guadalajara (UdeG), recibió por parte del Registro Agrario Nacional (RAN) y la Procuraduría Agraria, títulos de propiedad de los predios en los que se ubican las escuelas preparatorias regionales de Jocotepec, Tequila, Unión de Tula y la extensión Lázaro Cárdenas en el municipio de Quitupan. Con ello se beneficia directamente a más de 2 mil 500 alumnos.

"En nombre de la comunidad universitaria, agradezco a las autoridades del Registro Agrario Nacional, así como a la Procuraduría Agraria y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, en particular a sus delegaciones en Jalisco, su apoyo, sin lugar a dudas, fue determinante para dar certidumbre jurídica a nuestra Casa de Estudio sobre la propiedad de los terrenos donde se asientan estos planteles", destacó el Rector General de la UdeG, maestro Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla.

Dijo que estos espacios continuarán utilizándose para desarrollar programas de formación, investigación y difusión de la ciencia y la cultura entre sus comunidades. El principal destinatario de estos beneficios serán los jóvenes de la región. Estos predios fueron donados en su momento



FOTO: ABRAHAM ARÉCHIGA

por los ejidatarios de Jocotepec, Tequila, Santa Ana y General Lázaro Cárdenas.

La Coordinadora General de Patrimonio de la UdeG, Ana Fabiola del Toro García; señaló que esta administración instaló en 2014 una mesa interinstitucional para regularizar la situación legal de predios donados a preparatorias y centros universitarios. En octubre de 2015 entregaron cinco documentos, con más de 110 mil metros cuadrados de superficie.

De esta manera, quedaron regularizados cuatro predios más y esperan concluir en el corto plazo, con ocho inmuebles de educación media superior. Entre los que se encuentran en este proceso de regularización están los predios de la Preparatoria Regional de Toluquilla, las extensiones de Citala y San Andrés, así como otros cinco terrenos donados por la comunidad Wixárika para el proyecto de bachillerato intercultural tecnológico en la Zona Norte de Jalisco. ♦

## UNIVERSIDAD

## En CUCBA, planta de reciclaje

KARINA ALATORRE

Con la puesta en marcha de una planta de reciclaje con capacidad para procesar hasta 400 kilos de plástico por hora, el Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias (CUCBA), de la UdeG, busca incidir en el problema del manejo de residuos que persiste en la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG).

El Rector del CUCBA, Carlos Beas Zárate, informó en rueda de prensa, realizada con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente -5 de junio-, que la planta piloto operará inicialmente con los residuos que se generan en el plantel, pero que en el futuro prevén la colaboración con instituciones como Sagarpa.

"Dentro del programa 'Campo limpio', Sagarpa nos está ofreciendo todo el plástico que se desecha en los campos, lo llevaría al centro universitario, sin ningún costo, esto redundaría en beneficios económico para nuestro centro", señaló.

Beas Zárate explicó que la planta también servirá para la formación de los alumnos del diplomado en Manejo Integral y Aprovechamiento de Residuos que realizan en conjunto el CUCBA y la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial de Jalisco (Semadet).

El rector dio a conocer que la siguiente edición de este diplomado estará dirigido específicamente a miembros de los ayuntamientos municipales, para capacitarlos y que "tengan una visión de que se puede

llevar a cabo una transformación de la basura".

Agregó que la intención es que, a corto plazo, este diplomado pueda convertirse en un programa de maestría de carácter profesionalizante.

El maestro Javier García de Alba Verduzco, coordinador de Sustentabilidad del CUCBA, dijo que esta estrategia es parte de la política de sustentabilidad de la UdeG, que pretende aportar estrategias a la sociedad en este rubro, ya que en México se generan 86 mil toneladas de residuos al día, y sólo se aprovecha 10 por ciento.

"Para dimensionar el problema, podemos decir que con los residuos que se producen llenaríamos el estadio Jalisco hasta 130 veces". ♦